



El artículo de la semana

La viña del Señor

Seguramente Isaías compuso el poema de la viña (5, 1-7) al comienzo de su ministerio, con ocasión de la fiesta de la vendimia. El tema de la viña-Israel, elegida y luego rechazada, ya aparece en Oseas (10,1) y será tratado posteriormente por Ezequiel (15, 1-8, etc.). Jesús, por su parte, retomará el tema, remodelándolo, en la parábola de los viñadores hominidas (Mateo, 21, 33-44).

Dios se nos presenta en los profetas citados del Antiguo Testamento, como el labrador que planta una viña en un terreno fértil, la rodea de todos los cuidados posibles, la mimó, esperando obtener los mejores frutos. Pero los resultados son decepcionantes. Y, por eso, se lamenta: "¿Qué más podía hacer yo por mi viña que no lo hiciera? ¿Cómo esperando que diese uvas, dio agrazones?". Y entonces anuncia su decisión: "Quitaré su valla para que sirva de pasto, derruiré su tapia para que la pisoteen. La dejaré arrasada; no la podarán ni la escardarán, crecerán zarzas y cardos, prohibiré a las nubes que lluevan sobre ella". Para que no haya dudas en la interpretación del poema, Isaías aclara: "La viña de Yahvé Sabaot es la casa de Israel, y los hombres de Judá son su amado plantío. Esperaba de ellos juicio, pero sólo hubo sangre vertida; justicia y sólo hubo espanto". Desde el Génesis hasta los profetas la historia se repite. Dios pone al hombre en el jardín de Edén "para que lo cultivase y guardase" (Génesis 2, 15), pero ante la rebelión del hombre Dios lo expulsa de su jardín, de su paraíso. Luego, Dios, cabezón Él en su empeño de buscar la felicidad del hombre, a pesar de todo, se elige un pueblo al que podrá manifestar su Amor y Fidelidad. Lo cuida como a la viña del poema de Isaías. Y el resultado es parecido. No produce frutos, o los que produce son detestables. El hombre (Adán), su pueblo elegido (Israel), ambos decepcionan a Dios. Y Dios sigue impertérrito, a pesar de todo, perdonando, olvidando y recomenzando.

Jesús adapta el poema de Isaías sobre la viña aplicándoselo a su caso concreto. En vez de entregar el fruto de la viña a su legítimo dueño, los viñadores se lo quedan para sí, apaleando y matando a los enviados por el dueño para recoger el fruto, e incluso matando al heredero del dueño. Aquí se ve que Jesús anticipa en la parábola su propia suerte con el pueblo de Israel. Jesús es el "heredero" de la parábola. El pueblo lo matará. Lo desechará, pero: "La piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular... Por eso os digo que se os quitará a vosotros el Reino de Dios y se dará a un pueblo que produzca sus frutos" (Mateo 21, 43). Terribles palabras que deberían hacernos reflexionar ante la situación de nuestro mundo actual. ¿No seguimos nosotros desechando "la piedra angular"? ¿Qué frutos estamos dando los cristianos? ¿Estamos seguros de que no se aplican a nosotros las palabras de "se os quitará el Reino de Dios"? ¿No se estará repitiendo en nuestra carne la historia de la "Viña del Señor"?

C/ Cándido Vicente, 5
28230 Las Rozas (Madrid)
Tlfno.: 91 637 75 84
sanmiguelrozas@gmail.com
www.archimadrid.es/sanmiguelrozas



La voz de la parroquia

San Miguel Arcángel



nº 877
2/10/2011

Año XVI

Esta semana la Iglesia celebra!!!



San Francisco de Asís

el martes 4



Témporas de Acción de Gracias y Petición

el miércoles 5

Días que la comunidad cristiana ofrece a Dios, terminadas las vacaciones y la recolección de las cosechas, al reemprender la actividad habitual. Son una ocasión que presenta la Iglesia para rogar a Dios por las necesidades de los hombres, principalmente por los frutos de la tierra y por los trabajos de los hombres, dando gracias a Dios públicamente.



Nuestra Señora, la Virgen del Rosario

el viernes 7

aviso Cambio de horario

Las Misas de la tarde, de lunes a sábado a partir de Octubre, serán a las 19 h.

Catequesis aviso

Las catequesis de niños, junior y juveniles empiezan esta semana.



Palabra de Dios

Verbum Dei



Primera lectura

Lectura del libro de Isaías. 5, 1-7.

Voy a cantar en nombre de mi amigo un canto de amor a su viña. Mi amigo tenía una viña en fértil collado. La entrecavó, la descantó, y plantó buenas cepas; construyó en medio una atalaya y cavó un lagar. Y esperó que diese uvas, pero dio agrazones. Pues ahora, habitantes de Jerusalén, hombres de Judá, por favor, sed jueces entre mí y mi viña.

¿Qué más había hacer por mi viña que yo no lo haya hecho? ¿Por qué, esperando que diera uvas, dio agrazones? Pues ahora os diré a vosotros lo que voy a hacer con mi viña: quitar su valla para que sirva de pasto, derruir su tapia para que la pisoteen.

La dejaré arrasada: no la podarán ni la escardarán, crecerán zarzas y cardos; prohibiré a las nubes que lluevan sobre ella.

La viña del Señor de los ejércitos es la casa de Israel; son los hombres de Judá su, plantel preferido.

Esperó de ellos derecho, y ahí tenéis: asesinos; esperó justicia, y ahí tenéis: lamentos.

Palabra de Dios

Salmo responsorial.

Sal 79, 9 y 12. 13-14. 15-16. 19-20.

La viña del Señor es la casa de Israel.

Segunda lectura

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Filipenses. 4, 6-9.

Hermanos: Nada os preocupe; sino que, en toda ocasión, en la oración y súplica con acción de gracias, vuestras peticiones sean presentadas a Dios. Y la paz de Dios, que sobrepasa todo juicio, custodiará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús.

Finalmente, hermanos, todo lo que es verdadero, noble, justo, puro, amable, laudable, todo lo que es virtud o mérito, tenedlo en cuenta. Y lo que aprendisteis, recibisteis, oísteis, visteis en mí, ponedlo por obra. Y el Dios de la paz estará con vosotros.

Palabra de Dios

Evangelio

Lectura del santo evangelio según san Mateo. 21, 33-43.

En aquel tiempo, dijo Jesús a los sumos sacerdotes y a los ancianos del pueblo:

-«Escuchad otra parábola: Habla un propietario que plantó una viña, la rodeó con una cerca, cavó en ella un lagar, construyó la casa del guarda, la arrendó a unos labradores y se marchó de viaje.

Llegado el tiempo de la vendimia, envió sus criados a los labradores, para percibir los frutos que le correspondían. Pero los labradores, agarrando a los criados, apalearon a uno, mataron a otro, y otro lo apedrearon.

Envió de nuevo otros criados, más que la primera vez, e hicieron con ellos lo mismo. Por último les mandó a su hijo, diciéndose: 'Tendrán respeto a mi hijo'.

Pero los labradores, al ver al hijo, se dijeron: 'Éste es el heredero venid, lo matamos y nos quedamos con su herencia'. Y, agarrándolo, lo empujaron fuera de la viña y lo mataron.

Y ahora, cuando vuelva el dueño de la viña, ¿qué hará con aquellos labradores?»

Le contestaron: —«Hará morir de mala muerte a esos malvados y arrendará la viña a otros labradores, que le entreguen los frutos a sus tiempos.»

Y Jesús les dice: —«¿No habéis leído nunca en la Escritura: 'La piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular.

Es el Señor quien lo ha hecho, ha sido un milagro patente'.

Por eso os digo que se os quitará a vosotros el reino de Dios y se dará a un pueblo que produzca sus frutos.»

Palabra del Señor



año XVI número 877 10/20 Domingo del Tiempo Ordinario

Funerales

- Lunes** 3 20:00, Manuel Elizalde Tena
- Martes** 4 19:00, Jesús San Juan Plaza
- Miércoles** 5 20:00, Josefa-Nicolasa Martín San Juan
- Jueves** 6 19:00, hermanos de la Hdad. de San Miguel

Lecturas de la semana

- Lun.** 3 Jon 1,1-2,1:11 / Sal Jon 2-5:8 / Lc 10,25-37
- Mar.** 4 Jon 3,1-10 / Sal 129 / Lc 10,38-42
- Mié.** 5 Dt 8,7-18 / Sal 1Cro 29 / 2Co 5,17-21/ Mt 7,7-11
- Jue.** 6 Mal 3,13-20 / Sal 1 / Lc 11,5-13
- Vie.** 7 Hch 1,12-14 / Sal Lc 1 / Lc 1,26-38
- Sáb.** 8 JI 4,12-21 / Sal 96 / Lc 11,27-28

Parroquia de San Miguel Arcángel

Párroco: D. Jesús González Alemany;
 Vicarios parroquiales:
 D. Jesús M^o Silva Castignani y
 Miguel Ángel López López;
 Adscritos: D. Pedro Gil Garbisu y
 D. Mariano Vázquez Palencia.